

Viven en la frontera sur mil 632 salvadoreños (Diario de Querétaro 04/08/13)

Viven en la frontera sur mil 632 salvadoreños (Diario de Querétaro 04/08/13) Organización Editorial Mexicana 4 de agosto de 2013 Rubén Zúñiga / Diario del Sur Tapachula, Chiapas.- Al celebrar del día del salvadoreño y del Divino Salvador del Mundo, santo patrono de esta comunidad centroamericana, el vicecónsul de El Salvador en Tapachula, Luis Perdomo Vidal, expuso que existen mil 632 connacionales que radican en la región, además tiene un registro de 872 niños México-salvadoreños. Expresó que los salvadoreños en Chiapas no sufren de discriminación o maltrato, sin embargo, expuso que muchos de sus connacionales no han podido regularizar su situación migratoria, debido a que varios de ellos viven en las afueras de Tapachula y pueden ser detenidos por agentes del Instituto Nacional de Migración (INM), lo que se generaría una desintegración familiar. "De Tonalá para acá hasta Ciudad Hidalgo, que es la jurisdicción consular a nuestro cargo, tenemos controladas mil 632 personas salvadoreñas, esto quiere decir que estas personas adultas ya están constituidas en algún lugar, así que tienen hijos salvadoreños mexicanos", dijo. Expuso que la generación de hijos de matrimonio o unión libre de salvadoreños con mexicanas, o mexicanos con salvadoreños, ha derivado en el nacimiento de 872 niños hasta mayo pasado. Reconoció que puede existir mayor número de salvadoreños que tiene hijos nacidos en México, pero muchos de ellos no pueden realizar algunos trámites, debido a que podrían ser asegurados y deportados por las autoridades del INM en Chiapas. "Si los salvadoreños viven en Tonalá o en Pijijapan, tiene que pasar cuatro retenes migratorios, de allá de estos municipios hacia acá (Tapachula) no hay problema, de aquí para allá es el problema, entonces muchos de ellos prefieren quedarse en el limbo migratorio, porque tienen dificultades para transitar hacia acá, no es que porque los traten mal, simplemente porque no tienen papeles, los envían a la Estación Migratoria", explicó. El vicecónsul de El Salvador relató que esto es una limitante para los salvadoreños que son padres con hijos y parejas mexicanas, con las que han formado familias y se han asentado en la región. Recordó que estos salvadoreños trabajan y pagan impuestos en México, ya que se desempeñan en actividades como la siembra y cosecha de caña, además son pescadores artesanales u operan en servicios domésticos, así como en el comercio tanto formal e informal o en la venta de alimentos, en especial de comida tradicional de El Salvador, como son las pupusas, alimento parecido a una memela con relleno de chicharon, queso, frijol o en su defecto de una hierba conocida como loroco. Confió en que las autoridades federales puedan ofrecer un programa de regularización migratoria, porque los centroamericanos son padres y tienen familia mexicana, además que están aportando en el ámbito económico y cultural.